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‘Itabira merece ter representante
federal por sua relevância política’,

O vereador Neidson
Dias Freitas (MDB)
defende que pela rele-
vância política e eco-
nômica de Itabira na
região, somada a gran-
des projetos em  desen-
volvimento, que aten-
dem não só Itabira, mas
todas as cidades vizi-
nhas, o município pre-
cisa de uma represen-
tatividade própria na
esfera federal. O muni-
cípio ganha em influ-
ência e força.

Gabriel Quintão
diz que não
vai sair da

Prefeitura, mas
não descarta

concorrer para
deputado

federal

Vereador e pré-candidato Neidson Freitas
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HNSD cria canal para denúncias de más práticas profissionais
Por outro lado, hospitais Carlos Chagas, em Itabira, e Valdemar das Dores,

em Barão de Cocais, se calam diante de graves denúncias
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PASSABÉM

Escola Euclides Ferreira
de Sá contará com

laboratório de ciência
“O ensino de qualidade pode mudar para
melhor a vida de todos”, diz Ronaldo Sá

Página 8

Sindicato convoca
servidores de Barão a se
mobilizarem por direitos

Arco na praça do Areão não corre risco
de cair, garante Prefeitura de Itabira
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Santa Maria dá importante
passo para sanar problema
de abastecimento de água

Edital para definir empresa será publicado
pela Prefeitura nos próximos dias
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Santa Maria e Monlevade
recebem novos testes
rápidos para Covid

Prefeito visita obras de
rua no bairro Água Fresca

e explica atraso
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São Gonçalo

Fluxo astral neutro em quase tudo. Apenas as peque-
nas compras estarão beneficiadas. Mas, mediante uma
atitude positiva e otimista, as coisas darão certo. Por
estes dias estará terminando a sua melhor fase em tudo
o que se refira as comunicações.

Fase em que, se não se precaver, facilmente poderá se
ver envolvido em escândalos e discussões. Procure
cuidar de seus afazeres e não se envolva em questões
que não lhe digam respeito. Êxito social e tranquili-
dade na vida romântica. Evite ingerir bebida alcoóli-
ca, que só prejudica seu lado espiritual.

Período dos mais felizes no casamento e coisas liga-
das ao coração. Bons lucros devido aos bons conta-
tos com o sexo oposto e elevação social através da
influência de pessoas conhecidas. A saúde passa por
uma fase excelente, se você não a estragar com os
excessos.

Tome as iniciativas que julgar indispensáveis. Tudo o
que arquitetar deve ser feito com intuição. Mesmo que
agora não aprecie muito os acontecimentos, estes have-
rão de mostrar-se benéficos e produtores de transforma-
ções que já deviam ter sido executadas há tempos.

Ótima influência para casamento ou união, para no-
vas associações e para lucrar em negócios junto ao
sexo oposto. Todavia, tome cuidado com rivalidades
e inimigos declarados. Se o seu trabalho está de algu-
ma maneira relacionado com a imprensa, o rádio, a
televisão ou o meio artístico, então tudo sairá às mil
maravilhas.

Nesta fase do ano você terá surpresas agradáveis. As-
censão prevista durante todo este período. Amor e vida
conjugal favorecidos. Acredite no seu potencial. O perí-
odo é excelente para viagens a negócios ou para recreio.

Criaturas ou ocorrências dispersivas poderão desviar
sua atenção dos compromissos e problemas mais im-
portantes. Não permita que isto aconteça. É ainda con-
veniente não se entregar demasiadamente aos praze-
res físicos. A fase promete uma elevação material,
progresso e chances de ganhar na loteria.

Seus empreendimentos serão prósperos. Terá suces-
so na defesa de seus direitos e triunfará em todo e
qualquer assunto legal. Seja mentalmente indepen-
dente e mais firme em suas crenças. Cuidado com pe-
quenos acidentes.

A influência do período promete a você lucros em
negócios e em empreendimentos ousados. Mas só fa-
vorece as relações sentimentais com pessoas desco-
nhecidas. As suas ideias devem estar em ordem para
planejar melhor o seu futuro, além do que, este é um
ótimo momento para iniciar novos cursos e aumentar
a sua capacidade intelectual.

Um novo estímulo e visão poderá alterar o roteiro
dos acontecimentos, passando a lhe proporcionar mais
amplas possibilidades de êxito. Você está vivendo um
bom período. Deixe que seu entusiasmo se fortaleça
cada vez mais.

Procure estabelecer um melhor equilíbrio no seu dia-
a-dia. Evite confusões. Seu sistema nervoso está de-
licado. Por esta razão, faça cada coisa no seu devido
tempo. Procure ser mais prático e observador. A sua
predisposição em querer prestar serviço a todos os
tipos de pessoa poderá ajudá-lo espontaneamente a
ganhar algum dinheiro extra.

Ser otimista é bom, mas em demasia pode ser preju-
dicial. Portanto, faça tudo dentro de suas reais possi-
bilidades e não se deixe influenciar por pessoas mui-
to falantes. Fará amizades, progredirá profissional-
mente e será feliz no amor.

A Prefeitura de São Gonçalo do Rio Abai-
xo está colhendo milho para a produção
de silagem, que será repassada aos produto-
res de leite do município cadastrados na Se-
cretaria Municipal de Agricultura. O milho
foi plantado em uma área de 30 hectares,
na região rural de Gabriel, no início de no-
vembro do ano passado.

Diversas colheitadeiras fazem o trabalho
para a produção da silagem, que poderá au-
mentar a produção de leite e renda dos pe-
quenos produtores.

De acordo com o secretário de Agricultu-
ra, José Imaculado Keles, a silagem passa
agora por processo de fermentação e depois
passará pela etapa de empacotamento. “A
distribuição para o produtor será no segundo
semestre”, disse.

Emaranhado de fios
Nos últimos tempos, apesar de ser uma ci-

dade pequena, Itabira vem perdendo o ar de
pacata e vivenciando problemas antes vistos
só em grandes centros. Um desses problemas
está relacionado a fios e cabos soltos pelas
calçadas da cidade. Os postes sustentam fios
de eletricidade, telefonia, internet e TV a cabo
e acabam sendo alvos de diversos transtornos.
Falta de manutenção, caminhões derrubando
fiações e fios descascados são exemplos des-
sas situações e o pior, sem que ninguém se
responsabilize. A demora para retirar os ca-
bos das calçadas também incomoda os mora-
dores. No início do mês, a avenida das Rosas
teve um trecho da via interditada por cerca de
uma semana em decorrência desse problema.
Os cabos caíram atravessados na avenida e o
pior foi encontrar o “pai da criança” para re-
solver o problema.

Emaranhado de fios II
Na via principal do bairro Hamilton, acon-

teceu o mesmo problema. Só que um mora-
dora ficou mais prejudicado e precisou pedir
ajuda dos vereadores para liberar a entrada
da garagem de sua residência com a retirada
dos cabos. Mas isso levou pelo menos três
dias. Agora, a pergunta que fica; será que os
vereadores e demais autoridades ainda não se
deram conta do problema? Em São Paulo já
foi criada uma lei para disciplinar a questão.

Enchente no Gabiroba?
As fortes chuvas que caíram em Itabira no

final da tarde do dia 18 assustaram os mora-
dores do Gabiroba. Internautas e sites de no-
tícias invadiram as redes sociais com vídeos
mostrando a avenida da Integração, que liga
o Machado ao bairro Gabiroba e a avenida
Almir Pessoa Magalhães, alagadas. Mas o ní-
vel da água baixou rápido. Boatos dão conta
de que o susto foi provocado por uma medida
usada pela Vale de forma preventiva em rela-
ção a barragens no período chuvoso. Ao libe-
rar a água da estrutura de mineração, a em-
presa contribuiu para aumentar rapidamente
o volume da água no canal, mas tudo de for-
ma controlada. É o que dizem...

Dança das cadeiras
A administração municipal iniciou na se-

mana passada mais um episódio da dança das
cadeiras, quando anunciou o nome do novo
secretário municipal de Fazenda, José Luiz de
Lima. Ele assumiu no lugar de Gilberto Silva
Ramos. Aposentado, de 66 anos, José Luiz é
servidor público do Estado de Minas Gerais e
já ocupou importantes cargos, todos na região
de Belo Horizonte.

A dança não tem previsão para parar. Es-
tão sendo aguardadas também mudanças na
Secretaria de Obras e no setor de Gestão de
Projetos, ocupado atualmente por Gabriel Du-
arte Alvarenga Quintão.

Audiência pública
A Prefeitura de Santa Maria de Itabira rea-

lizou, no dia 17 deste mês, audiência pública
para registrar queixas e sugestões da popula-
ção em relação à concessão para o serviço de
fornecimento de água, hoje gerido pela Copa-
sa, e mudanças no Plano Municipal de Sane-
manto Básico. A baixa participação mostrou
que o bom mesmo é só reclamar do serviço.

Pecuaristas vão receber
silagem para melhor
alimentação bovina

A silagem é um dos componentes mais
importantes na alimentação de bovino

João Monlevade

Prefeito e vice visitam
anexo da escola
Efigênio Mota

O prefeito de João Monlevade, Laércio Ri-
beiro (PT), e o vice, Fabrício Lopes (Avan-
te), visitaram na segunda-feira (21), as insta-
lações do anexo da Escola Municipal Efigê-
nio Mota (Emem).

O anexo está instalado onde funcionava a
Escola Estadual Louis Ensch, no bairro José
Elói, e atende 300 crianças com idades entre
3 e 5 anos.

Reforma – Após o encerramento das ati-
vidades da Escola Estadual Louis Ensch, o
prédio, que pertence ao Município, recebeu
nova pintura, adaptações nos banheiros, ins-
talação elétrica, reforma na quadra esporti-
va, bem como proteção nas grades e nos cor-
redores. Novos móveis também estão sendo
aguardados para a próxima semana.

“Esse novo espaço vai suprir o déficit que
existia na educação infantil”, diz prefeito
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O vereador mais vo-
tado na eleição de 2020
em Itabira, Neidson Dias
Freitas (MDB), foi apre-
sentado como pré-candi-
dato a deputado federal
nas eleições de outubro
deste ano. O anúncio foi
feito durante encontro
político no dia 17, na as-
sociação do bairro Ma-
jor Lage de Baixo.

Na ocasião, membros
e lideranças políticas do
PTB e PSDB, como o
ex-prefeito Ronaldo
Lage Magalhães (PTB) e
o deputado estadual Tito
Torres (PSDB), que vai
disputar a reeleição, ga-
rantiram apoio ao vere-
ador que está em seu
quarto mandato.

O recado sonoro foi
de que Itabira e região
precisam eleger seus de-
putados, principalmente
para a Câmara Federal,
posto ocupado uma úni-
ca vez pelo prata da casa
Olímpio Pires Guerra
“Li”, entre 1999-2003,
mesmo assim após con-
senso entre os partidos,
que apostaram suas fi-
chas apenas em dois can-
didatos, Li e também o
eleito a estadual Luiz
Menezes.

O discurso para ele-
ger um candidato de Ita-
bira continua o mesmo:
a importância de um re-
presentante da região na
esfera federal.

O vereador defende
que pela relevância po-
lítica e econômica de Ita-
bira na região, somada a

‘Itabira merece ter representante federal
por sua relevância política’, diz
Neidson em pré-candidatura

grandes projetos em  de-
senvolvimento, que
atende não só Itabira,
mas todas as cidades vi-
zinhas, o município preci-
sa de uma representativi-
dade própria na esfera fe-
deral. O município ganha
em influência e força.

“Nós temos grandes
projetos em Itabira que
dependem de recursos
federais”, disse ele,
apontando para o proje-
to de consolidação da
Universidade Federal de
Itajubá (Unifei), a apro-
vação de novos cursos
para o campus de Itabi-
ra, como o de medicina,
por exemplo, a obra de
captação do rio Tanque,
a duplicação das rodo-
vias estaduais que cor-
tam a cidade, entre ou-
tras que se não tiver a
intervenção do Governo
Federal não acontecem.

A eleição de um de-

putado federal da região
influencia até mesmo no
avanço e melhoria da
estrutura de saúde e edu-
cação e na discussão da
mineração nesta região.

Neidson Freitas lem-
bra que Itabira tem 90
mil eleitores, uma quan-
tidade considerável para
lançar o seu próprio can-
didato. Mas ele está
consciente de que preci-
sará do apoio das cida-
des vizinhas para chegar
à Câmara Federal.

Para Neidson, ele
está pronto para a nova
empreitada. As quatro
eleições, ocupação de
cargo no Estado e a dis-
puta anterior ao mesmo
cargo, o credenciam para
ocupar a cadeira na Câ-
mara Federal. “O princi-
pal motivo é a necessi-
dade que Itabira tem e
região de ter uma cadei-
ra em Brasília. Em se-

gundo, a nossa experiên-
cia com o Legislativo. Já
estou no 4º mandato
como vereador. A gente
tem condição plena de
entender o processo po-
lítico, o processo eleito-
ral e desenvolver um tra-
balho no Congresso [Na-
cional] representando
esta região nossa. Eu já
fui candidato a deputado
federal, na época, tive-
mos mais de 20 mil vo-
tos e mostrou uma von-
tade da população em
conseguir eleger um de-
p u t a d o ” .

O tempo e a atuação
na política municipal,
também serviram para
prepará-lo melhor e au-
mentar sua influência,
inclusive na região, o
que na opinião do vere-
ador, faz toda diferença
no processo eleitoral na-
cional. “Nós sabemos
que só com os votos de

Itabira, um candidato de
Itabira não consegue ser
eleito e por isso vamos
trabalhar em várias cida-
des. Temos a noção de

que essa é uma eleição
estadual, não é só muni-
cipal, então, a disputa está
em todo o estado, com
centenas de candidatos”.

Outro nome que está
sendo ventilado para dis-
putar uma vaga na Câ-
mara Federal é o do ges-
tor de Programas e Me-
tas da Prefeitura, Gabri-
el Duarte de Alvarenga
Quintão. Embora não
confirme nada, ele tam-
bém não negou interesse
na disputa do cargo, mas
afirmou que não está sa-
indo da Prefeitura, até
mesmo, por achar que ain-
da é cedo para discutir a
possível candidatura.

“Eu não estou saindo
da Prefeitura e ainda não
sou candidato a deputa-
do federal. Fico feliz
porque meu nome está

Gabriel Quintão diz que
não vai sair da Prefeitura

mas não descarta concorrer
para deputado federal

sendo ventilado, mas
ainda é cedo para qual-
quer definição. Na Pre-
feitura estarei no lugar
em que o prefeito Mar-
co Antônio precisar de
mim e onde eu possa ser
útil para nossa cidade.
Uma possível candidatu-
ra é uma decisão a ser to-
mada em grupo. Não te-
nho pressa para isso”.

De acordo com a lei
eleitoral, servidores pú-
blicos que ocupam car-
gos de confiança, como
no caso de Gabriel Quin-
tão, para se candidatar,
devem se afastar da fun-
ção com antecedência de
seis meses do pleito.

Atualmente
Gabriel
Quitão é
gestor de

Programas e
Metas da

Prefeitura de
Itabira

O Hospital Nossa
Senhora das Dores
(HNSD), em Itabira,
criou na segunda-fei-
ra (21), um canal de
reclamação para rece-
ber denúncias de más
práticas profissionais
na instituição.

A ferramenta é
destinada aos colabo-
radores, fornecedo-
res, pacientes e ter-
ceiros que queiram
relatar práticas sus-
peitas ou não éticas
por parte dos profis-

HNSD cria canal para denúncias de más práticas profissionais
Possíveis negligências

geram revolta
 Passados quase quatro

meses, o caso de uma de-
núncia envolvendo a mor-
te de um recém-nascido
por violência obstétrica
no Hospital Municipal
Carlos Chagas (HMCC)
continua sem solução.

O caso, ocorrido com
Ângela Maria de Almei-
da, aconteceu no dia 3
de novembro do ano
passado e só veio a pú-
blico depois que a irmã
da vítima, Tânia Maria

sionais que integram o
quadro de funcionários
da instituição.

Segundo o prove-
dor do HNSD, Márcio
Antônio Labruna,
mais do que monitorar
e tomar as ações le-
gais, no caso da iden-
tificação de uma atitu-
de antiética por parte
dos colaboradores, “o
canal  de denúncias
está sendo criado para
que toda a população
seja bem tratada den-
tro da instituição”.

de Almeida usou o seu
perfil no instagram para
denunciar. Mas o hospi-
tal, em nota, garantiu
que nenhuma falha foi
registrada.

No vídeo publicado na
rede social, Tânia Almei-
da contou que sua irmã
perdeu o seu bebê e teve
o útero arrancado, o fíga-
do dilacerado ao dar en-
trada na maternidade do
Hospital Carlos Chagas.

O fato provocou re-
gistro de boletim de ocor-
rência na Polícia Militar.

Barão de Cocais - Um
outro episódio foi regis-
trado no início de janei-
ro deste ano em Barão de
Cocais, envolvendo o
Hospital Municipal Wal-
demar das Dores.

Uma criança morreu
depois de dar entrada na
unidade com problemas
respiratórios. Os pais
acusam o hospital de ne-
gligência e omissão de
informações. O casal
está processando a uni-
dade de saúde, mas de
acordo com nota emiti-

da pela instituição, os
procedimentos tam-
bém foram tomados
nesse caso.

Os dois casos cau-
saram revolta nos fa-
miliares das vítimas,
que reclamam de
omissão e negligência
dos hospitais.

O Folha Popular
tentou contato com as
duas instituições de
saúde para saber como
ficaram as situações ci-
tadas. Nenhuma delas
deu retorno.

Neidson Freitas lembra que Itabira tem 90 mil eleitores, uma
quantidade considerável para lançar o seu próprio candidato

Daltonan Gonçaleves
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A empresa contratada
no começo deste ano
pelo Consórcio Intermu-
nicipal Multissetorial do
Médio Rio Piracicaba
(Consmepi), para reali-
zar os trabalhos de troca
de lâmpadas, braços de
postes, luminárias, entre
outros relacionados à ilu-
minação nas cidades con-
sorciadas, a Extra
Energy, já atendeu mais
de duas mil chamadas.

Entre as cidades con-
sorciadas estão Barão de
Cocais, Bom Jesus do
Amparo, João Monleva-
de, Nova Era, Santa Bár-
bara, Santa Maria de Ita-
bira e São Gonçalo do
Rio Abaixo.

Segundo um dos dire-
tores da empresa, José
Carlos Neto, há muito
trabalho a ser feito, devi-
do ao alto índice de cha-
mados. No entanto, devi-
do ao período chuvoso,

Empresa de reparo da iluminação
pública já atendeu mais 2 mil chamadas

ele pede a compreensão
da população para aten-
der às demandas. A em-
presa  se colocou à dispo-
sição para visitar cada
município consorciado,
conhecer a demanda e a
realidade de cada um.

Em caso de problemas
com a iluminação públi-
ca, em ruas, praças e ave-
nidas, o serviço deve ser
solicitado através do te-
lefone 08006662001, de
forma gratuita ou via What-
sApp  (31) 99750 8166.

Serviço pode ser solicitado pelo 08006662001
ou via WhatsApp  (31) 99750 8166

Os municípios de
Barão de Cocais e de
Bom Jesus do Amparo
contam com um castra-
móvel para avançar nas
estratégias de manejo po-
pulacional ético e huma-
nitário de cães e gatos.  

Em princípio, ele
está atendendo no distri-
to de Cocais, em Barão
de Cocais, onde perma-
necerá até o final deste
mês. Logo após, os aten-
dimentos serão inicia-
dos no bairro Garcia,
zona urbana de Barão.

O veículo foi doado
pela Associação Regional
de Proteção Ambiental de
Divinópolis (Arpaii) e re-
formado com recurso

Barão e Bom Jesus contam
com castramóvel reformado

proveniente de medida
compensatória do Ministé-
rio Público de Minas Ge-
rais (MPMG), por meio da
Promotoria de Justiça de
Barão de Cocais.

Essa ação faz parte de
um projeto proposto pela
Aliança Juizforana pela
Defesa dos Animais

(ONG Ajuda) na Platafor-
ma Semente, que prevê,
ainda, a esterilização e mi-
crochipagem gratuita de
dois mil cães e gatos, no
prazo de um ano, além de
ações de educação huma-
nitária com tutores, pro-
fessores e alunos da rede
pública de ensino. 

O veículo que atende os pets foi reformado com
recurso do Ministério Público de Minas Gerais
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Santa Maria dá importante passo para
sanar problema de abastecimento de água

Edital para definir empresa será publicado pela Prefeitura nos próximos dias

As recorrentes recla-
mações envolvendo o
abastecimento de água e
o esgotamento sanitário
em Santa Maria de Ita-
bira foram temas de au-
diência pública que pre-
vê a revisão do Plano
Municipal de Saneamen-
to Básico da cidade, re-
alizada no dia 17 deste
mês na quadra poliespor-
tiva do Santa Maria Es-
porte Clube (Smec).

No encontro, os mo-
radores tiveram a opor-
tunidade de apresentar
criticas e sugestões ao
novo Plano de Abasteci-
mento Hídrico e Esgota-
mento Sanitário, que
está com a concessão
vencida desde 2015 sob
gestão da Companhia de
Saneamento Básico de
Minas Gerais (Copasa).

O evento foi aberto
pelo prefeito Reinaldo
das Dores Santos e se-
guiu todas as normas sa-
nitárias da Covid-19. Ele
destacou a necessidade

O prefeito Reinaldo
Santos deu ênfase ao
problema enfrentado
pelo santa-mariense em
relação à água. “A ques-
tão da água é um proble-
ma crônico em nossa ci-
dade. Qualquer chuva
mais forte compromete
todo o abastecimento. O
bairro Chaves está sem
água neste momento
[terça-feira, 22] devido a
cheia do rio Tanque e
rompimento de cano da
Copasa. Os moradores
da vila Marília outra co-
munidade constantemen-
te prejudicada. Para dar
resposta a estas situações,
damos início ao proces-
so de revisão do Plano de
Saneamento Básico Mu-
nicipal, isso devido tam-
bém ao contrato de con-
cessão com a Copasa es-
tar vencido há quase sete
anos”, lembra.

Outra situação cita-
da pelo prefeito Reinal-

de regularizar o contra-
to e criticou o serviço
prestado pela Copasa,
que não faz investimen-
tos necessários para me-
lhorar a captação e dis-
tribuição de água.

Na oportunidade, o
engenheiro da Prefisan,
João Vitor Couto de Re-
sende Silva, empresa que
venceu o processo de
chamamento público

para elaboração do plano,
fez uma breve apresenta-
ção dos estudos técnicos,
econômico-financeiros e
jurídicos relacionados a
futura concessão.

Os participantes, ve-
readores, secretários do
governo e pessoas da
comunidade, falaram
das dificuldades e limi-
tações do sistema de
abastecimento, princi-

palmente em se tratando
das constantes paralisa-
ções e qualidade ruim da
água. Foram questiona-
dos também o modelo e
o local onde será insta-
lada a Estação de Trata-
mento de Esgoto (ETE),
informação que só será
transmitida após a defi-
nição da empresa que irá
gerenciar o contrato de
concessão, previsto para
durar 30 anos.

O edital para definir a
empresa, em fase final de
elaboração, tem como
base a melhor técnica e
preço e será publicado
pela Prefeitura na primei-
ra quinzena de março.Reinaldo Santos abriu o evento falando da importância da audiência

Em Santa Maria,
segundo dados de
2020 do Sistema Na-
cional de Informa-
ções sobre Sanea-
mento (Snis), 12%
da população urbana
não possui acesso a
água potável. Por ou-
tro lado, a perda da
água distribuída para
88% dos moradores
desta região é 21,4%.
Em se relação ao es-
gotamento sanitário,
o município não pos-
sui meios de trata-
mento, sendo despe-
jado diretamente no
rio ou depositados
em fossas sépticas ou
biodigestores. Com o
plano de saneamen-
to, ele passará a ser
tratado.

Sem tratamento
de esgoto e

12% sem água
potável

Prefeito fala do contrato vencido e
decepção com participação popular

do Santos destaca a im-
portância da participa-
ção popular, que deve
criticar também em
eventos importantes
para a melhoria dos ser-
viços públicos.

“Promovemos a audi-
ência pública no dia 17,
uma oportunidade para
todos apontarem críticas
e sugestões sobre a pro-
posta de concessão, mas
confesso que fiquei de-
cepcionado com a baixa
participação popular.
Quantas vezes eu parei
minha vida pessoal nos
fins de semana em famí-
lia para ficar ligando ou
saindo atrás da Copasa
para cobrar restabeleci-
mento do fornecimento
de água em um bairro?
E quando eu mais preci-

sei da população, para
discutirmos os proble-
mas hídricos de nossa
cidade, eles não compa-
recem para repetirem as
mesmas críticas e recla-
mações. Mas estamos
firmes devido ao carinho
que tenho com este povo
santa-mariense, e vamos
continuar lutando para
colocar uma empresa
que forneça água com
regularidade e qualida-
de, não vamos aceitar a
concessionária resolver
falta d’água enchendo
caixa em camionete e
levando para as regiões
mais altas da cidade, tra-
tando nossa gente como
se fosse beija-flor. Água
é vida, é essencial em
nosso dia a dia”, desaba-
fa Reinaldo Santos.

Audiência tem
baixa participação

popular

Engenheiro João Vitor, prefeito Reinaldo Santos
e presidente da Câmara, Jair Lino

Engenheiro da Prefisan, João Vitor fez uma
breve apresentação dos estudos técnicos

AUDIÊNCIA
PÚBLICA
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Motivo de reclama-
ções e vídeos irônicos
nas redes sociais, a rua
Tabelião Valdemar de
Alvarenga Lage, no bair-
ro Água Fresca, em Ita-
bira, começa a ser pavi-
mentada. A garantia é do
prefeito Marco Antônio
Lage, que esteve no lo-
cal na segunda-feira
(21), junto do secretário
de Obras, Transporte e
Trânsito, Maciel Paiva e
da diretora-presidente
do Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae),
Karina Lobo.

A visita foi para ali-
nhar os detalhes sobre a
obra de execução da nova
rede de água e esgoto e
também do recapeamen-
to asfáltico do local, que
teve início no dia 3 de
novembro, devendo du-

Pelo menos 162 fa-
mílias atingidas pelas
enchentes em João Mon-
levade  começaram a re-
ceber da Prefeitura, na
terça-feira (22), o auxí-
lio emergencial munici-
pal de R$ 5 mil.

O benefício conce-
dido custou aos cofres
públicos R$ 810 mil.
Deste valor, R$ 162 mil
foram repassados pela

O arco ornamental
que sobrepõe a Maria
Fumaça na praça do
Areão, no bairro de mes-
mo nome, em Itabira,
não corre risco de desa-
bar, informou em nota a
Prefeitura da cidade.

A desconfiança em
relação ao arco ganhou
as redes sociais após
morador fazer um vídeo
mostrando a base da es-
trutura, feita em aço, to-
mada por ferrugem.

Conforme a nota, a
Prefeitura disse que
vem monitorando a es-

Prefeito visita obras de rua no bairro
Água Fresca e explica atraso

rar apenas 20 dias.
Conforme a Prefeitu-

ra, a primeira etapa da
obra já está concluída,

com a substituição total
das redes de esgoto e
água. Segundo a diretora-
presidente do Saae, Kari-

na Lobo, ao todo, foram
900m de extensão, ou
seja, cerca de 60 instala-
ções trocadas pelo Saae. 

 Agora, a equipe par-
te para a segunda etapa,
que consiste na substi-
tuição total da malha as-
fáltica. Conforme o se-
cretário de Obras, Maci-
el Paiva, será feito reca-
peamento e pintura ho-
rizontal para deixar a
rua com asfalto decente. 

A nova infraestrutu-
ra já deveria estar con-
cluída, porém, devido às
fortes chuvas, o anda-
mento das atividades fi-
cou comprometido.
Dessa forma, segundo o
corpo técnico envolvi-
do, a previsão de térmi-
no das intervenções é de
mais um mês, 21 de
março, considerando o
período de estiagem.

 De acordo o prefei-
to Marco Antônio Lage,
a visita foi importante

para apresentar o crono-
grama de conclusão da
obra aos moradores e
também para explicar a
necessidade de realizar
intervenções definitivas
e não mais paliativas no
local. “Vamos entregar
em breve à comunidade
uma rua nova, depois de
tanto transtorno”, desta-
cou o prefeito. 

Além da Tabelião
Valdemar de Alvarenga
Lage, o Saae e a Secre-
taria de Obras já estão
programadas para aten-
der à rua José Isidoro, no
bairro Vila Piedade, e as
ruas Vinte e Três, Vinte
e Quatro e Dezenove, no
bairro Colina da Praia.
Estas receberão avalia-
ção a respeito da rede de
água e esgoto e também
cobertura asfáltica. 

Marco Antônio fala com moradores sobre a conclusão da obra

Arco na praça do Areão não corre risco
de cair, garante Prefeitura de Itabira

trutura há alguns meses
e que a parte deteriora-
da consiste na ‘casca’ do
monumento. “O arco
como um todo não cor-
re risco de queda. Uma
vistoria realizada por
engenheiros da Secreta-
ria Municipal de Obras,
Transporte e Trânsito já
foi realizada. Além dis-
so, a Prefeitura solicitou
à Vale um laudo sobre o
espaço, uma vez que o
local foi construído pela
mineradora”, informou.

A nota diz ainda que
por ser um monumento

tombado pelo Patrimô-
nio Histórico, a Prefei-
tura já iniciou os trâmi-
tes para o processo de
restauração, que preci-
sará ser feito por uma
empresa especializa-
da. A ação está em an-
damento sob os cuida-
dos da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvi-
mento Urbano,  por
meio da Diretoria de
Patrimônio Histórico,
e envolverá também a
reforma da locomotiva
e a construção de uma
guarita no local.

A desconfiança em relação ao arco ganhou as redes sociais após morador
fazer um vídeo mostrando a base da estrutura tomada por ferrugem

Monlevade paga R$ 810 mil em auxílio para
famílias afetadas por enchente

Câmara Municipal.
O valor está sendo

entregue às famílias mo-
radoras do bairro Centro
Industrial e região do
Santa Cruz e Amazonas,
mediante cadastro feito
pela Secretaria Munici-
pal de Assistência Socil.

Para o prefeito de
João Monlevade, Laér-
cio Ribeiro (PT), o au-
xílio financeiro é uma

ajuda para quem reside
nestes locais e perdeu
móveis e eletrodomésti-
cos com a enchente. “Sa-
bemos o quanto está sen-
do difícil. Muitos perde-
ram seus documentos pes-
soais e esse recurso vai
contribuir para a retoma-
da de suas vidas”, disse.

O vice-prefeito Fa-
brício Lopes (Avante)
avalia que esse benefí-

cio vai amparar essas
famílias num momento
muito delicado. “Esti-
vemos desde o início
com os moradores,
com respostas imedia-
tas diante dos proble-
mas provocados no pe-
ríodo chuvoso. Acredi-
tamos que esse aporte
financeiro vai ajudar
no recomeço de suas
vidas”, destacou.

Laércio Ribeiro entregou na terça-feira
(22) benefício a vítima da enchente
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Na última semana, a
Vale doou para Santa
Maria de Itabira, dia 14,
cinco mil testes rápidos
antígenos para Covid-19
e no dia 18, outros 3,5
mil para a Prefeitura de
João Monlevade.

Em Santa Maria, a
entrega foi feita pelo
analista de Relaciona-
mento Institucional da
mineradora Luiz Augus-
to Magalhães, para o
vice-prefeito André Tor-
res e a secretária munici-
pal de Saúde, Isabela Lott
e os testes serão usados
para monitorar o período
de pré e pós Carnaval.

Para dar celeridade
aos trabalhos de triagem,

a Prefeitura encaminhou,
no mesmo dia, 500 testes
para o Hospital Padre
Estevam e 250 para o
Recanto Salvador Pires.

Os demais testes se-
rão distribuídos após

conclusão do programa
de triagem, que será fei-
to nesta semana.

Em João Monlevade,
a contribuição ajudará a
administração pública a
monitorar a situação epi-

demiológica do corona-
vírus e a dar continuida-
de às ações de contenção
da pandemia. Todos os
testes estão sendo usa-
dos em mutirões que
ocorrem aos sábados.

Durante a oficializa-
ção da doação dos testes,
o vice-prefeito, Fabrício
Lopes (Avante), agrade-
ceu à Vale em nome do
prefeito, Laércio Ribei-
ro (PT). “Os testes se-
rão muito bem usados.
Quero agradecer a inter-
face da Vale com o Mu-
nicípio”, disse.

A secretária de Saúde
de João Monlevade, Ra-
quel de Souza Paiva Dru-
mond, destacou que os

testes doados “terão des-
tinação nobre”. Por fim, o
relações institucionais e
governamentais FVM da
Vale, Jayme Henriques,
ressaltou o empenho da
empresa em disponibilizar

e agilizar a entrega dos
testes ao município de
João Monlevade. “A doa-
ção é uma forma de aju-
dar a administração no
combate à disseminação
do coronavírus”.

Vice-prefeito André Torres, analista de relacio-
namento institucional da Vale, Luiz Augusto e a

secretária municipal de Saúde, Isabela Lott
Durante a doação dos testes, o vice-prefeito,

Fabrício Lopes, agradeceu à Vale

O ano letivo na rede
municipal de ensino de
Barão de Cocais come-
çou no dia 3 de fevereiro
com desorganização e
consequentes aglomera-
ções nas portas das esco-
las. É o que denuncia o
Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais
(Sindcabasa). Além de
salas superlotadas, o sin-
dicato denuncia a falta de
adequação das escolas
para receberem os alunos
em momento de pande-
mia. A responsabilidade
de controlar o contágio
da doença no ambiente
escolar sobrou para os
próprios educadores, que
também estão tendo que
pagar pelo álcool em gel
no estabelecimento.

“O ano letivo iniciou
no dia 3 e com ele veio a
tristeza em perceber que
falta tudo, principalmen-
te recursos humanos
para apoiar a educação
infantil. As salas de edu-
cação infantil estão cada
vez mais cheias na mai-
oria das escolas. Tem
escolas com 22 alunos
no maternal, 28 no pri-
meiro período e 25 a 30
no segundo período. Os
professores tendo que se
virar para controlar o uso
das máscaras, de uso
pessoal, e dar conta da

Sindicato convoca servidores de
Barão a se mobilizarem por direitos

“Além de total desorganização, os professores têm que pagar por álcool em gel, máscaras, entre outros”, diz sindicato

“A Prefeitura até
o momento vem
aumentando só

salários das
chefias”

“A arrecadação
está crescendo,

enquanto isso os
servidores ficam

mais pobres”

“A secretária de
Educação  não
aceita diálogo

nem com a
comunidade

escolar”

aprendizagem. A saída
dos estudantes está ge-
rando aglomeração na
porta das escolas e, para
piorar, temos que garan-
tir a segurança dos alunos
com pouco pessoal de
apoio. Além disso, temos
que pagar pelo álcool em
gel, máscara etc”, diz ar-
tigo publicado no boletim
informativo do sindicato.

A situação já foi de-
nunciada ao Ministério
Público. Entretanto, se-
gundo a presidente do
Sindcabasa, Rita Ribei-
ro, foi ignorada pela Se-
cretaria Municipal de
Educação.

De acordo com a sin-
dicalista, a secretária de
Educação  não aceita di-
álogo nem com a comu-
nidade escolar e nem
com o sindicato. O úni-
co jeito do sindicato con-
seguir alguma informa-
ção é através de manda-
do de segurança judici-
al, o que também é feito

de forma insatisfatória,
com respostas que não
atendem. Isso, na sua
avaliação, torna difícil o
desenvolvimento dos
trabalhos dos servidores.

“As respostas que re-
cebemos da secretaria,
até o momento, cuja
maioria delas foi obti-
das através de mandado
de segurança, em que o
juiz local mandou o a
secretário providenciar,
são evasivas, não possu-
em, na maioria delas,
soluções concretas e
nunca levam em consi-
deração as reivindica-
ções e propostas dos
servidores”, destacou a
presidente do sindicato,
Rita Ribeiro.

Mas o setor da edu-
cação não é o único de-
safio enfrentado pelos
servidores. Segundo

Rita Ribeiro, com data-
base vencida em janeiro,
os servidores municipais
ainda não conseguiram
sequer obter a recompo-
sição salarial. Esse é um
dos motivos do sindica-
to estar convocando os
servidores a se mobiliza-
rem. Segundo afirmou a
presidente do sindcaba-
sa, neste momento é im-
prescindível que todos
se unam em busca dos
seus direitos.

Além de cobrar a re-
posição das perdas sala-
riais, o sindicato reivin-

dica aumento real dos
salários de 20% par to-
dos os servidores; revi-
são no plano de carrei-
ra; plano de saúde; ava-
liação das condições de
trabalho e pagamento de
insalubridade e periculo-
sidade onde é devido;
contra o assédio moral nos
locais de trabalho e puni-
ção para os assediadores.

Também estão sendo
reivindicados aumento
no pagamento da titula-
ção; pagamento da insa-
lubridade e periculosida-
de; pagamento do vale
transporte; aumento do
valor do ticket alimenta-
ção para R$ 500; mate-
rial de escritório; papel
toalha, papel higiênico e
sabonete nos banheiros.

Construída no final
do ano passado, em as-
sembleia com os traba-
lhadores, a pauta de rei-
vindicações já foi apre-
sentada em reunião de
negociação, com o se-
cretário de Planeja-
mento e o vice-prefeito
que, segundo a sindica-
lista, são sempre recep-
tivos, sempre ouvindo as
propostas da categoria.

Até o momento, Rita
Ribeiro disse que nenhu-
ma das reivindicações
foi atendida. O último
reajuste salarial para a

classe ocorreu há cerca
de cinco anos. “Há anos
que o Município não re-
ajusta, de forma geral, o
salário dos servidores,
mas concede apenas a
recomposição dos índi-
ces inflacionários, sendo
que a revisão deste ano
ainda está pendente”, in-
formou a sindicalista.

“A Prefeitura até o
momento vem aumen-
tando os salários das
chefias. Precisamos de
um plano de recuperação
dos salários dos servido-
res começando pelos sa-
lários mais baixos. As
técnicas de enfermagem,
por exemplo, que estão
na linha de frente ao
combate à Covid-19, de
acordo com dados do
Portal da Transparência
de Barão de Cocais, têm
como piso salarial ínfi-
mos de R$ 1.468,00. A
arrecadação da Prefeitu-
ra de Barão de Cocais
está crescendo, enquan-
to isso os servidores fi-
cam mais pobres”.

Anexo da Prefeitura: “falta diálogo”, diz sindicato

Santa Maria e Monlevade recebem
novos testes rápidos para Covid
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A Prefeitura de Pas-
sabém está implantando
o laboratório de ciênci-
as da Escola Municipal
Euclides Ferreira de Sá,
onde funcionará o ensi-
no de tempo integral. O
laboratório é o primeiro
implantado na escola da
cidade. A inauguração
do novo serviço ofereci-
do pela instituição de
ensino tem início de fun-
cionamento previsto
para março.

No local, poderão ser
realizados experimentos
e aulas diferenciadas, já
que o espaço funcionará
também como sala mul-
tidisciplinar. “Neste es-
paço a proposta é aguçar
a curiosidade dos alunos,
intermediar um processo
de investigação, para
que possam aprender por

Escola Municipal Euclides Ferreira de
Sá contará com laboratório de ciência

“O ensino de qualidade pode mudar para melhor a vida de todos”, diz Ronaldo Sá
meio da experiência, tes-
tar/compreender uma lei
científica utilizando situ-
ações do cotidiano, con-
ceitos de fácil compreen-
são para cada faixa etá-
ria atendida”, esclareceu
a secretária municipal de
Educação, Viviane Oli-
viera de Sá.

As atividades desen-
volvidas no laboratório
ainda têm por objetivo
estimular o desenvolvi-
mento de senso crítico e
a habilidade de traba-
lhar em grupo.

A secretária avalia que
a implantação do labora-
tório de ciências é de
suma importância no pro-
cesso de ensino e apren-
dizagem dos alunos em
qualquer faixa etária. E,
disse ela, “quanto mais
cedo a criança tem conta-

to com este espaço, melhor
será seu desenvolvimento
do pensamento científico
e em outros aspectos do
percurso escolar”.

O prefeito Ronaldo
Agapido de Sá volta a
destacar que o investi-
mento no ensino é uma
de suas principais me-

tas. “Nossa administra-
ção direciona atenção
para todos os setores,
contudo, o ensino de
qualidade sempre nos
chama atenção, isso
porque ele pode mudar
para melhor a vida de
todos”, diz Ronaldo Sá.

O investimento foi de

aproximadamente R$ 100
mil, com recursos própri-
os do Município e inclui
microscópios, lâminas,
reagentes, vidrarias em
geral para laboratório e
exemplares de sistemas
do corpo humano.

Além dos alunos do
período integral de ensi-
no, todos os professores
da rede municipal pode-
rão fazer uso do labora-
tório e contarão com a
ajuda de um professor de
práticas experimentais
que ficará à disposição.

O ensino integral tam-
bém começou a funcionar
este ano. O objetivo é
ampliar a jornada escolar
dos alunos do ensino fun-
damental, do pré-primário
ao quinto ano. Além das
disciplinas regulares, o
aluno da escola de tem-

po integral ainda poderá
participar de atividades
artísticas, esportivas e
culturais, oficinas, aulas
de informática, robótica
com lego, educação físi-
ca, práticas experimen-
tais e reforço de portu-
guês e matemática.

Entretanto, a jornada
escolar, com a perma-
nência dos alunos na es-
cola diariamente, é am-
pliada em quase quatro
horas, ou seja, as aulas
iniciadas às 7h só se en-
cerrarão às 16h45.

A Prefeitura de Pas-
sabém garantirá todos os
materiais escolares, ali-
mentação e uniforme
para os alunos, sendo
que as refeições serão
elaboradas com orienta-
ção de nutricionistas, na
própria escola.

O laboratório está em fase de montagem e
inclui microscópios, lâminas, reagentes, vidrarias

e exemplares de sistemas do corpo humano

Imagens: ilustração


